## La Prensa Austral

2025 Audiencia: ).308 Tirada: 5.600 Difusión:

Ocupación:

15.600 5.200 5.200 33,5% Sección: NACION Frecuencia: DIARIO



De Manouchehri y Cicardini (PS)

## Cámara de Diputados inicia discusión de proyecto sobre eliminación del voto de extranjeros en elecciones nacionales

Durante este lunes, la Comisión de Gobierno Interior de la Cámara de Diputados inició la discusión del proyecto de ley que busca suprimir el derecho a voto de los extranjeros en elecciones nacionales y regionales, limitándolo únicamente a elecciones municipales. La moción fue presentada por los diputados socialistas Daniel Manouchehri y Daniella Cicardini en agosto de 2024 y recién fue puesta en

"Nosotros tenemos la profunda convicción de que las autoridades que van a tomar las decisiones más relevantes para la patria deben ser elegidas por chilenos y no por extranjeros. Las autoridades presidenciales y parlamentarias toman decisiones de Estado sobre nuestra soberania, nuestras fronteras, las relaciones internacionales, los tratados internacionales y las leyes que nos rigen. Y estas son decisiones que afectan a todos los chilenos\*, sostuvo Manouchehri

"Nosotros creemos que estas decisiones deben ser tomadas por ciudadanos chilenos. Y, si un extranjero quiere participar, nuestra legislación le da la posibilidad de nacionalizarse después de cinco años", agregó.

En su intervención, Manouchehri y Cicardini enfatizaron que Chile es uno de los tres paises en el mundo, junto a Uruguay y Malawi, donde los extranjeros pueden votar en elecciones nacionales sin haber adquirido la ciudadanía. Hecho calificado como "una anomalía" por parte de los legisladores, respecto incluso de países miembros de la Ocde.

Al respecto, la diputada Daniella Cicardini manifestó que "hoy iniciamos la tramitación de nuestro proyecto de ley en la Comisión de Gobierno Interior para terminar con un absurdo: prohibir el voto de extranjeros en elecciones presidenciales y parlamentarias. Chile es uno de los únicos tres países en el mundo que aún permite esto, y eso no puede seguir pasando. Lo increible es que la derecha y Republicanos, los mismos que han pasado años demonizando a los migrantes, ahora se desesperan por defender su derecho a voto. ¿En qué quedamos? Si para ellos los migrantes son un problema. ¿por qué insisten en que voten?

La respuesta es simple: puro cálculo electoral. Los atacan cuando necesitan un enemigo y los usan cuando necesitan sus votos".

En esa línea, según información oficial del Ine y el Servicio Nacional de Migraciones, actualmente hay más de 1 millón 900 mil extranjeros residentes en Chile; población que podría llegar a representar entre el 10% y el 20% del padrón electoral a mediano plazo, de acuerdo a lo planteado por Manouchehri y Cicardini en la comisión.

En ese sentido, Manouchehri apuntó a que espera que este debate "sea pensando en Chile, no pensando en el cálculo electoral que pudiese existir de cara a las próximas elecciones. La pregunta de fondo es: ¿Nosotros vamos a querer que el debate político en Chile sea respecto de lo que acontece en países como Venezuela, o sea respecto del futuro de Chile?"

"Nosotros no podemos terminar con una 'venezolanización' de la política chilena. Hace mucho tiempo se levantaba el término 'chilezuela' y la verdad es que cuando el debate político en nuestro país se centra en políticas desde otro país, dejamos de lado nuestras tremendas necesidades", indicó el diputado socialista.

La diputada Cicardini, en tanto, agregó que "nosotros si somos coherentes. Las máximas autoridades del país deben ser elegidas por ciudadanos chilenos, porque decidir el rumbo de Chile es un derecho que implica identidad y compromiso real con el país. Y para elecciones municipales, el voto debe darse con responsabilidad: con al menos cinco años de residencia definitiva, porque no se trata de transitoriedad, sino de verdadera integración".

"Así que a la derecha y Republicanos les decimos claro: dejen de jugar con el miedo cuando les conviene y con el voto cuando les sirve. Chile necesita reglas justas, no oportunismo electoral disfrazado de principios", fustigó.

"Nosotros creemos que esto además es una salvaguarda para el futuro en nuestro país, porque estamos también a puertas de una competencia de acarreo electoral internacional", complementó Daniel Manouchehri.

G5 Noticias